

J'ai réalisé mon second semestre de troisième année de médecine dans l'université de la ville d'Heidelberg en Allemagne. J'ai adoré mon Erasmus même si le début (papier, logement...) est compliqué. Voici alors mes conseils :

En effet, trouver un logement à Heidelberg n'est pas si simple. C'est une ville très étudiante dont les logements sont très demandés. Le mieux est de chercher une collocation sur wggesucht.de ou d'y laisser son profil. Il faut s'y prendre 2 mois à l'avance car il est difficile d'avoir vite une réponse. Souvent les gens n'acceptent que pour une durée de 6 mois minimum donc il faut parfois payer un loyer de plus (loyer allant de 300 à 700 euros, c'est une ville assez chère). Pour la fac de médecine je conseille de chercher dans les quartiers : Handschusheim, Neueunheim (-feld) et Bergheim. Mais à vélo et en transport, même en habitant plus loin c'est tout à fait faisable.

Il est très facile de retirer sans frais au Sparkasse (peut être aussi dans les autres banques mais je n'ai jamais voulu essayer). Il faut faire attention car dans les bars et restaurants allemands, ils ne prennent pas souvent la carte. Bien penser à avoir du liquide sur soi ! Sinon pour l'université nous avons une carte étudiante et il suffit d'aller à une borne près du restaurant universitaire pour la recharger avec de l'argent et on peut payer avec ça. C'est super car on a vachement de réduction pour les étudiants.

Tout ce qui concerne la couverture sociale, il faut bien avoir sa carte d'assurance maladie européenne. De plus lors de l'inscription on nous demande une preuve que l'on est bien assuré par cette carte en allant dans une des compagnies d'assurance maladie qui nous fournit un papier (par exemple TK). Cependant je n'ai pas eu besoin d'aller aux urgences ou voir un médecin. Dans ces cas je ne sais pas s'il faut autre chose (voir avec sa mutuelle française).

Il est important je pense d'avoir de la 4g constamment. Dans ces cas voir par rapport à son forfait français s'il est possible de l'utiliser le temps de l'Erasmus. Il n'est vraiment pas nécessaire d'avoir un numéro allemand. Si vous avez une télé ou une radio dans votre chambre/appartement il vous faudra payer une taxe (vous recevrez une lettre vous en disant plus).

Au niveau de la finalisation de l'inscription, l'administration vous envoie un PDF avec toutes les informations et les choses à faire (comme une TO-DO list). C'est très pratique, et à la moindre question on peut aller les voir ou leur téléphoner et ils nous répondent. Pour les cours, on a déjà fait nos choix lorsqu'on a fait en amont le Learning Agreement. Du coup suite à ça, on reçoit les informations de notre module avec l'emploi du temps etc. C'est vraiment bien organisé, des fois il faut quand même aller chercher sur le site de la faculté. Il est aussi possible de demander à d'autres étudiants sur les groupes WhatsApp créés en amont. Les professeurs sont gentils et très pédagogues. Je conseille d'aller à tous les cours. Il faut faire attention car certains cours exigent une

présence obligatoire pour valider l'examen. Les examens dépendent des modules, mais en général ce sont des QCM et un oral (où les professeurs prennent en compte que l'on est étranger). Il y a plusieurs bibliothèques universitaires à Heidelberg, très pratique car elles sont à côté aussi du restaurant universitaire.

En ce qui concerne la vie à Heidelberg, c'est vraiment une ville calme. On se croirait dans un gros village. Je conseille vraiment d'avoir un vélo car la ville est faite pour circuler à vélo (plus rapide !). Le quartier de la Altstadt est le quartier des bars, restaurants, de l'ambiance et des jeunes ! On peut se balader dans la forêt à proximité. Il est très facile de prendre le train et d'aller visiter des villes voisines. Il y a tout un tas d'activités organisées pour les Erasmus (pas par la faculté mais par des associations comme ESN etc). C'est super et ça permet de rencontrer plein d'étudiants étrangers mais aussi allemands. Les gens sont gentils en général et aiment beaucoup les français. Ils parlent anglais si on a besoin, mais je pense qu'il faut vraiment parler allemand si on décide de venir ici.

En ce qui concerne mon Erasmus j'ai vraiment vécu 6 mois dans une bulle de bonheur. J'ai rencontré des gens formidables, me suis amélioré en allemand et en anglais, j'ai appris et me suis ouverte à plein de choses. La faculté de médecine d'Heidelberg est l'une des meilleures d'Europe, ses cours et ses stages sont vraiment enrichissants. Les gens sont très patients et pédagogues face à quelqu'un d'étranger. Il faut cependant s'ouvrir et faire des efforts pour parler allemand le plus possible.

J'ai trouvé qu'à mon arrivée la faculté d'Heidelberg a su me prendre en main et me donner et demander toutes les informations importantes. Il y a eu une bonne communication entre elle et la faculté de Lyon. Des deux côtés, à la moindre question, ils m'ont vite répondu. L'organisation de la faculté n'est pas compliquée et on prend vite le rythme qu'il faut.

J'avais parlé à des étudiants français qui étaient déjà partis et cela m'a permis d'en apprendre plus avant mon départ et mes choix de cours. De plus, sur Facebook j'ai aussi pu parler avec de futurs Erasmus et donc d'avoir déjà des connaissances à mon arrivée. Des groupes sur les réseaux sociaux se créent sans problème, pas de panique vous serez informés de tout ce qu'il se passe.

Si je devais repartir je pense que je travaillerai plus mon allemand, car tous les cours sont en allemand et il est difficile de suivre quand il nous manque les bases. Il suffit d'apprendre au moins quelques termes médicaux et de revoir des phrases simples pour la vie de tous les jours. Il faut aussi se préparer à découvrir une autre

culture et être ouvert d'esprit au fait que tout ne peut pas être comme on le connaît déjà (comme par exemple la nourriture).

J'ai trouvé que la bourse nous aide beaucoup et qu'elle est nécessaire pour inciter les gens à faire un Erasmus. Il ne faut pas oublier que les examens/résultats en Allemagne arrivent souvent plus tard qu'en France et donc faire preuve de patience pour que les élèves les envoient.